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Necesaria la IA para automatizar procesos en la impartición de justicia 

 

El jurista y catedrático morelense Antonio Sorela Castillo impartió en la Facultad de Derecho y Ciencias 

Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la conferencia La impartición de 

justicia con enfoque de Derechos Humanos, donde afirmó que la justicia en México está limitada para algunos 

grupos sociales vulnerables y que no es tan eficaz como debería ser. 

Ante docentes y estudiantes de las licenciaturas de Derecho, Seguridad Ciudadana y Ciencias Políticas, el 

expositor habló de la necesidad de que los jueces en nuestro país apliquen la interculturalidad, la perspectiva de 

género y la cosmovisión de los pueblos indígenas en la impartición de justicia, ya que no conocen estos protocolos 

internacionales para juzgar. 

“Respecto a niñas, niños y adolescentes, a veces ni siquiera entendemos los derechos que tiene este grupo 

históricamente discriminado. Ni los protocolos para abordar el tema de personas migrantes y sujetas a protección 

internacional por lo que respecta a mujeres”, dijo. 

En este sentido, anunció que redacta una propuesta de ley para regular la Inteligencia Artificial en México 

y utilizarla para mejorar el acceso a la justicia, como por ejemplo, a través de asistentes virtuales que puedan 

ayudar a las personas a elaborar denuncias o a encontrar información sobre sus derechos, y vincular los asistentes 

virtuales con las fiscalías para que agilicen los procedimientos de investigación. 

Sorela Castillo argumentó que en América, vamos muy lentos en la aplicación de la Inteligencia Artificial 

en juzgados, tribunales y hasta en asesorías de los abogados para automatizar sus procedimientos y revisión de 

sus trabajos. 

Reconoció a la Inteligencia Artificial como una herramienta útil, pero con la supervisión humana para 

evitar que se tomen decisiones que atenten contra los derechos humanos y por los errores que podría presentar 

e insistió en la necesidad de darle incluso en las sentencias. 

Otra necesidad urgente, dijo, es la actualización y capacitación en materia de IA, como lo recomiendan los 

organismos internacionales, ya que se avecinan cambios muy importantes en el mercado laboral en todo el 

mundo, al grado de que desaparecerán algunas profesiones, aunque la de abogado no esté frente a ese panorama 

todavía. 

Acompañaron esta conferencia la directora de la FDyCS, Gloria Vergara Salinas y el profesor investigador 

Ricardo Tapia Vega, así como estudiantes y docentes de dicha unidad académica. 

 

 

Atentamente 

Por una humanidad culta 

 


